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“小区养狗一直纷争不

断，养的和不养的，矛盾很尖
锐。”南京市房产部门人士表
示，从目前法规来看，理论上
只要有 2/3以上业主的同意

就可以决定是养犬还是不养
犬，但是怎么养应该有个最起
码的“节制”。

因此，在本次 “临时公
约”中规定了“业主应按指
定的路线、区域牵遛犬类，及
时清洁动物在公共区域内排

放的粪便”的条款。
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该公约规定，对于未按时
交纳物业服务费用的业主，物

业企业可以采取电话或上门
催缴措施，逾期仍未交纳的，
物业企业可以在本物业管理
区域内公布的物业服务费收
交情况中列明欠交费用业主
室号并限期补交。
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记者了解到，在南京的

“业主临时公约”中，规定了
“业主违规装饰装修的，物业
管理企业可以采取禁止施工
人员进入本物业区域等措施
予以制止”，对于有的业主因
房屋装饰装修等发生渗水等
问题影响其他业主安全的，也

规定 “业主应及时予以修复
处理，由此造成的损失要及时
予以赔偿”。
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《南京市业主临时公约》对热点问题给出说法
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“开发商处于一种强势

地位，我们的信息都是不对
称的，论社会资源人力物力
财力，我们业主和开发商都
是无法相比的。”当然，在大
多数小区，业主委员会在代
表全体业主维权方面功不可
没，特别是在这种信息不对

称的情况下。记者采访中，一
位业主就反映说，因为大家
对物业公司的工作不满，所
以拒绝缴纳物管费，没想到
物管竟然采取了停水、停电
的方式来“制裁”业主，“谁
给了他们这一权利？！”该业

主说，如果不是有业主委员
会替大家“出头”，大家的权
利很难得到保障。
“业主正成为一个新的

‘弱势群体’，或者至少是一
个‘劣势群体’。”课题组认
为，这种劣势，是因为他们所

面对的利益集团过于强势造
成的。调查问卷显示，“您认

为现在业主维权的难易程
度”，有 24％选择“一般”，
46％选择 “不容易”，还有
16％选择“很难”。其次，维
权成本过大是个两难问题。
业主们大多反映自己有正常
的工作和家庭，没有那么多

的精力和时间处理维权方面
的事务。“要是我买了什么假

东西肯定不会去维权。在中
国维权太困难，维权的成本
太高了。”说这番话的业主Z
先生，本人还是一名法官。
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不过，“强势群体”物业

公司似乎也有委屈。南京一
家物业公司管理人士向调研
人员透露：“物业公司私底下
给业主委员会好处，已经成
为了普遍现象。我们之前也
这么做过，这次业委会这么
急着要炒我们，就是因为我们

没有满足他们的额外要求。业
主委员会开会要到星级酒店，
要续约的一个主要条件是要
每年交给业委会一万元‘创
收款’”尽管这一现象的普遍
性还有待证实，但起码说明了
个别现象的存在。

课题组在报告中称，许
多纠纷中物业公司确实负有
一定责任，但物业公司也是
有着自身的“难言之隐”的。
由于在法律上，业主委员会
可以代表业主解聘物业公
司，有的业主委员会有着自

己单独的利益需求，以解聘
物业为要挟来获得不正当的
利益。面对这样的 “潜规

则”，物业公司也是敢怒不敢
言。还有一位物业公司经理

对调研人员说：“业主们众口
难调，有一些情况我们也很尴
尬。比如说，我们小区有东门。
在东门附近的业主就要求封
闭，因为这样人流量就少了更
加安全，而其他业主就要求开
启东门，这样方便他们出行。

我们怎么做，都会得罪一方，
于是得罪的那些业主就要求
更换物业……”
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“我们一栋楼有 12户

业主，我楼上的邻居和我们
家投的都是反对票，结果一
统计出来，冒出了 11票同
意。你说这样的投票还合法
吗？还有效吗？”调研中，某
小区业主 W 先生对业主委
员会颇有质疑。课题组发

现，虽然业委会必不可少，
但工作机制有待改善。大多
数业委会通过上门发放选
票的方式解决开会投票的
问题，而这些发放、回收、统
计选票成了一个很容易暗
箱操作的环节。凡此种种，

使得业主委员会的地位与
权威性大受挑战。而这种现
象对业委会的维权工作显
然不利。其次，业主们的参

与程度不够，民主意识不
强，例如，在很多小区，召开

业主大会成了一件很困难
的事情，对“您参加过小区
的业主大会吗？” 这一问
题，有 71%选择没有。

lmW[nopq "#rst^

为创建一种更加和谐的

业主维权与城市社区治理的
关系，课题组提出了一条建
议：建立有效公正的维权组
织：“闲人政治 +智囊团”。
尽管业主委员会的权威性受
到质疑，但课题组仍然承认
其在当前的作用，关键是人

选。所谓“闲人政治”是指业
委会的委员们，最好是那些
退休的老干部。因为他们有
充足的精力和时间来从事小
区的工作，解决很多小区业
委会有名无实的问题。但是，
小区的公共事务毕竟是一件

很复杂的事情，需要各种各
样的专业知识，还要丰富的
社会资源。所以又提出了外
加“智囊团”的设想。也就是
说，让小区里的法律、管理、
经济等行业的专业人士充当
顾问的角色，为小区的公共

事务出谋划策。有效地利用
他们的知识才能和社会资
源。 BCDE uvw
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一份调查报告显示
业主纠纷出现新动向
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记者昨日从燃气部门获
悉，随着气源价格的回落，

本月物价部门公布的中准价
也比上月下降，14.5公斤
装的瓶装液化气最高限价为
87.8元，从明天起，南京市
各供气商打算全线降价。
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据了解，上个月由于恰

逢国庆长假，气源价格又比
较高，中准价公布比较迟，
让等着涨价的零售商们心急
如焚，这个月中准价倒是比
预计公布得要早，且是 3个
月来首次降价。新的中准价
为 5.88元 /公斤，可以上浮

3％。据了解，南京两大炼厂
昨日液化气挂牌价均为 4860
元 /吨，比上个月的平均价
4976元 /吨低，而受进口气
价格低、供应量大的影响，
近期气源价还有下降的趋势，
这对液化气用户而言无疑是

个好消息。
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据悉，南京各零售商此

次都选择周日（%% N ' O）
降价，南京百江、华润 14.5

公斤装的瓶装液化气市场价
均降为 87.5元 /瓶，9.5公
斤装的市场价降为 57.3元 /
瓶，而百江集资户的价格也
分别降到 83元和 54.4元。
南炼华雄目前降价方案还没
出来，不过按照惯例他们每

瓶气将比百江低 0.5~1元。
最主动的还是空军气象学院
换气站，他们87元的价格已
坚持了 2个月没涨，此次不
需调整。对 14.5公斤装的瓶
装液化气而言，此次平均降
了3元/瓶。
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百江、华润 14.5公斤

装降为87.5元/瓶
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“一座城市不能没有符
号，不能没有记忆，孙中山铜

像应该回到新街口。”南京
垠坤代理机构专事城市运营
策划的陈兴年昨天说，孙中
山铜像重回新街口没有讨论
的余地。新百商店副总经理
王云健则表示，孙中山铜像
不仅要放到新街口，而且还

应放到新百门前广场。
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新百副总经理王云健

说：“我觉得应该让铜像回
来，还新街口本来面目。”他
认为，新街口是南京市中心，
也曾经是南京的文化中心。
另外，铜像回归，也符合政府
提出的商贸和旅游结合的整
体思路。王云健说，新街口周

边有很多有历史文化内涵的
人文建筑，如大华电影院、福
昌饭店、工商银行等。

在谈到现在的新街口
高楼林立，把孙中山铜像请
回来，会不会不谐调时，王
云健说，这个问题在技术上
很好处理，问题是得先请回

来，可以放在商茂广场门
口，最好是放在新百广场。

ýÒþÚÈÉLM

南京垠坤代理机构的

陈兴年说，站在城市的角度
看，南京需要符号，需要记
忆。以前外地人来南京或本

地市民到新街口的印象就
是孙中山铜像和金陵饭店，

因此对于孙中山铜像究竟
应该放在哪里，没有讨论的
余地。作为博爱之都，孙中
山铜像应该以这座城市最
大的名片出现。这不是城市
规划能够解决的问题，而应
该上升到人文的层面上。

在谈到新街口的商业
味太浓时，陈兴年说，从人
文层面上看，孙中山铜像的
魅力是巨大的，影响是深远
的，所以决不会因为高楼林
立以及商业味太浓而盖掉
其光芒。从文化的角度看，商

业也是一种文化，对于新街
口来说，恰恰需要的是一种
人文层面的核心文化。
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陈兴年说，南京的历史

文化底蕴和旅游资源在很
多方面都超过上海，但长期
以来，到南京来的游客大都
仅局限于观光和美食，缺少
“购”这个环节。不少游客
玩了中山陵、玄武湖后便打
道回府。如果孙中山铜像放

在新街口，将成为南京又一
大景点，在留住游客、提升
南京旅游城市整体形象的
同时，也将带动商贸和旅游
的进一步发展，符合政府提
出的商贸和旅游结合的整
体思路。

昨天，网友“洛漠”在
生活南京网站的博客里写

了 1000多字的文章，详细
阐述铜像不应放在新街口

的理由，认为“两三米高的
铜像处于高楼大厦夹缝
中，显得很不起眼，犹如站
在一只大盆里。与新街口
浓厚的商业气氛不协调，
铜像安置在鼓楼广场最为
合适”。

洛漠认为，新街口是商

业中心，人流量最大，铜像
也曾两次在此 “安家”，放
在这里应该说有一定的意
义。但更多的是不妥：一是
与商业气氛和周围环境不
协调。随着时代发展，新街
口商业味越来越浓，新街口

广场周围高楼林立，广场变
得越来越狭小，孙中山铜像

与商业气氛不协调。二是交
通问题很难解决。新街口
行车难是老问题，在目前
的情况下，如果再在广场
上搞一个转盘，更增添交
通压力。实行步行街，短时
间又不太可能。

在洛漠看来，鼓楼广场
才是安放铜像最合适的地
方。一是视野比较开阔。鼓
楼广场相对新街口广场地
盘较大，周围没有太高的大
楼，又与市民广场毗邻，空

间较大，与国外名人雕像放
在开阔地的做法相吻合；二
是地势较高，有登高望远意
义；三是有一定的历史意

义。此处也属市中心，位于
中山路和中央路交会点，

北京西路、北京东路的结
合点，同时也在孙中山奉
安路线上，与历史意义暗
合；四是文化氛围相协调。
它处于南京民国文化历史
轴线上，可与附近的民国
建筑相呼应，与南京大学、

鼓楼公园等附近的人文历
史景观和文化氛围相协
调；五是方便市民瞻仰纪
念。广场处于多个路口的
交会处，人流量、车流量较
大，且与市民广场相毗邻，
很方便市民瞻仰纪念；六

是可拉动鼓楼地区的经济
文化发展，提高鼓楼的文
化品位和层次。
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